
● 講演Ⅰ「より良い関節リウマチ診療のための医療連携への取り組み」について
（抜粋）

• 関節リウマチ診療の現状を勉強させていただいた。（医大）

• 寛解のタイミングで地域の先生方に引き継ぐのは、患者さんにとっても近くて待ち時間が少な

くてメリットは大きいと思った。最初に紹介されて来たタイミングから、いずれ症状が落ち着

いて寛解状態になれば開業医の先生に診てもらいましょうなど、患者さんには働きかけをして

おく必要はある。（医大）

• 科毎に連携を深める必要性を感じた。（医大）

• 他の疾患でも、多科にわたる診療を必要とする領域で広く参考になる取り組みであった。（医

大）

• 高齢リウマチが増加しているという話は実感しているので良かった。（登録医）

• 詳しく分かり易く解説していただいて興味が持てた（登録医）

● 講演Ⅱ「在宅医療支援センターについて」について（抜粋）

• 大変難しいと思いますが頑張って下さい。在宅医療の支援Aについては、メールfaxではなく、

オンラインツールなどを使った方が発展していくと思います。（登録医）

• 在宅主治医が学会などで対応困難なとき、３次病院が直接支援することについて在宅主治医が

対応できないときは２次病院がまず支援。３次病院は２次病院が対応できない場合のみ２次病

院を支援するのが理想と思います。３次病院の先生が直接１次の先生を支援するのは、小児領

域を除いて申し訳ないです。（登録医）

• 奈良県内は医大が様々な重責を負いすぎだと思います。在宅医療支援は中規模病院が中心と

なってやるべきかと思います。（医大）

• 質問とその回答については、検索して取り出せるようにすると良いかもしれない。（医大）

• ぜひ早く開設してほしい。（登録医）

• 当方も在宅医療を行っていますが、相談に乗っていただければありがたい。（登録医）

「第４回 連携登録医のつどい」アンケート集計結果
日時 令和４年１１月１０日（木）１４:００～１５:３０
場所 橿原市役所分庁舎 ミグランス ４Ｆ コンベンションルーム

連携登録医 10

奈良医大教職員 20

総計 30

１．参加状況
（名）

アンケート回収数 23件

回収率 76.7％

2022.11.25 地域医療連携室

２．第１部講演会の感想
※以下、回答者を奈良医大教職員＝(医大）、連携登録医＝（登録医）とします。

※いただいたメッセージは原文のまま掲載しています。



● 講演Ⅲ「開業医との病診連携（助かったこと、困ったこと、これからのこと）」

について（抜粋）

• 切実な問題を抽出して頂いていました。（医大）

• 開業医の視点でご指摘いただき新しい発見がありました（医大）

• 電子やオンラインでの連携を更に強化するべきであると思いました。（医大）

• 真面目に取り組まれている姿勢に感銘しました。（登録医）

• いたらない点も多く、返書の大切さを学んだ（医大）

• 開業医の先生は、医大への紹介にはスピード感を求めているが、医大の規模では求められるス

ピードで段取りが進まない現実がいつまでもあるので、手段の検討が必要だと思う（医大）

• 地域の先生方の困る点がわかり良かったです。（医大）

• 開業医の先生の率直なご意見をお聴きすることができ非常に役に立つ情報が得られました。

（医大）

• 連携を行うためにはとても貴重な意見でした。（医大）

• どのようなことに困られているかが分かりました。画像は逆紹介時にお送りするようにします。

（医大）

• 開業医の先生からの視点がとてもよくわかりました。（医大）

• もっともな主張ばかりで、至らない点を確認できた。（医大）

• 電子化は望ましいと思うが、個人情報など解決すべき問題も多いと感じた。（医大）

• 連携の重要性を再認識した。（医大）

• 何度も助けてもらっています。ありがたいです。（登録医）
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５．地域医療連携室に期待すること、その他ご意見ご感想など（抜粋）

• 緊急時の対応についても関与していただければと思います。他の病院はそのようにされている

ところが多いと思います。（登録医）

• 紹介状の電子化（医大）

• 栃木県（とちまるネット）のように地域医療情報連携システムが県内全域に構築されることを

願っています。（但し奈良県内にいろんなシステムベンダーが乱立しないことを願っています。

あちこちのベンダーに利用料を支払う必要が出てくるので。）（登録医）

• スムーズな紹介逆紹介のシステム構築をお願いします。（医大）

• 予約外の当日受診（紹介状無し）の患者をもっと減らしてほしい。（医大）

• 退院支援を頑張ってほしい。（医大）

• いつもお世話になっています。紹介したときできるだけ早く受けていただくことが一番望むこ

とです。（登録医）

アンケートにご協力いただき、誠にありがとうございました。

なお、「連携登録医のつどい」については次年度も開催を予定しております。詳細が決ま

り次第通知させていただきますので、続報をお待ちください。

本アンケートの結果を踏まえ、より良い会にしていく所存です。今回参加された先生方は

ぜひ次回もご参加を、また参加いただけなかった先生方におかれても次回は何卒ご参加いた

だきますようよろしくお願いいたします。

奈良県立医科大学附属病院 地域医療連携室

※本会は奈良医大連携登録医制度にご登録いただいている医師のみご参加いただけます。

ご登録がお済みでない方は、ぜひ奈良医大連携登録医制度への加入についてご検討ください。※

４．奈良医大予約システムについて （ｎ＝２３件）

予約についてのご意見

・迅速な予約を取れる体制（医大）

・当科に予約外来がないため（医大）

・開業医の先生の話を聞いていると、タイムリーな

仕組みづくりは必要だと思う（医大）

・高齢職員にとってはＦＡＸが便利ですが、今後シ

ステムを利用していきたいです。（登録医）

・紙でなくネット上で運用すべきと思います。（医

大）
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